

町政懇談会の記録

地区名	開催日	大項目	小項目	質問・意見の要旨	担当課	回答等の要旨 (※対応予定及び対応済は、朱書きで入力)
1 新立	R7.9.12	06学校	教育支援センター進捗状況	教育支援センターについて、総合教育会議の会議録で、2026年4月運用開始を目指すとあった。現在、どこまで話がすすんでいるか。 また、サポートルームが中学校には設置されたが、小学校でも早く設置してほしい。保健室、相談室、空き教室などの対応では、先生もずっとはいられないし、十分ではない。1年、1か月が子どもにとって大事。できるだけ早く実施してほしい。	学校教育課	古城幼稚園施設を活用して設置を検討している教育支援センターは、不登校や行き渋りの子が学校に行けなくとも社会とのつながりを持ち、外に出て人と関わるということをなくさないための子どもの居場所としたいと考えています。 今年度、子どもに関わる関係者や専門家の方からどのような施設にするか意見をお聞きする意見交換会を実施しました。そこで頂いた意見を基に施設の概要を整理し、令和8年度に建物や駐車場等の改修の設計を行った後に工事を実施し、できるだけ早期に開設したいと考えています。 小学校のサポートルームの設置については、中学校での運用効果や課題を検討した上で、人員確保や財政面を考慮しながら前向きに検討したいと考えています。不登校への対応には、早い段階からのケアが大切だと思いますので、総合教育会議の議題として検討を進めていきたいと思います。
2 新立	R7.9.12	02道路・交通・建物	新立橋河川のフェンス	①新立橋の河川にフェンスがしてある。ゴミがたまっていて、恥ずかしいのでフェンスをのけてくれないか。 ②水路の上にゴミ置き場を作るなど対策できないか。	まちづくり課 町民課	①御指摘の新立橋下流のフェンスにつきましては、確かにゴミがたまりやすく、景観の面でも気になる状況が見られます。 県（河川管理者）に確認したところ、フェンスは「長尾谷川から流れてくる水草が松前港に係留している船のスクリュー等に絡みつき、故障の原因となることを防ぐため」に設置しているものとのことです。 町としましても、景観や衛生面の課題については十分に理解しておりますので、今後、県に対して定期的な清掃や管理方法の改善を要望してまいります。 ②ごみ置き場の設置につきましては、地域の皆さまの合意のもとで設けていただくことができます。水路の上に設置する場合は安全性や衛生面の確認も必要になりますので、まずは区長さんと御相談の上、町民課へ御連絡ください。町としても、設置場所や方法について可能な範囲で御相談に応じます。 今後も、地域の皆さまが気持ちよく暮らせる環境づくりに向け、関係機関と連携しながら取り組んでまいります。

地区名	開催日	大項目	小項目	質問・意見の要旨	担当課	回答等の要旨 (※対応予定及び対応済は、朱書きで入力)
3 新立	R7.9.12	12その他	区画整理	西地区は空き屋を壊して空き地がたくさんある。ただし、道路がないので、車を入れず若い人が帰ってきてくれない。	まちづくり課	新立・本村地区では、老朽化した建物と土地を寄付いただくことにより、建物の撤去を進めています。現在、空き地が少しずつ増えてきており、今後、土地の区画整理を行うタイミングを迎えた際には、将来的な整備のイメージを住民の皆様に分かりやすくお示しし、御理解と御協力を得ながら、地域の整備を進めていきたいと考えております。また、整備には多くの予算が必要となりますので、国の補助金（国庫補助）の活用を検討してまいります。
4 新立	R7.9.12	01防災	防災意識の向上	松前町は土砂災害がないので、危機感が全体的に薄い。防災士の研修会で聞く話は、大学教授などの講義だが、実際とはかけ離れているため、災害地に実際に派遣された職員などの身近な意見などを聞けたら、住民も防災意識を高めやすい。簡単に始められる防災について教えてしてほしい。	危機管理課	<p>貴重な御意見をありがとうございます。</p> <p>松前町は災害が少ない地域と思われるがちですが、実際には川に挟まれており、大雨の際には浸水や内水氾濫のリスクが高い地域でもあります。町としても、住民の皆さんに、より身近に防災を感じていただけるよう、分かりやすい情報発信や講座の充実に努めてまいります。</p> <p>御提案のとおり、被災地に実際に派遣された職員や、災害対応を経験した方々からの話は非常に説得力があり、住民の意識啓発にも大きな効果があると考えています。</p> <p>今後、防災講座や地域の自主防災会の研修会などの機会を通じて、現場を知る職員の体験談を共有する場を設けていきたいと思います。</p> <p>また、「簡単に始められる防災」としては、特別な備蓄ではなく、</p> <ul style="list-style-type: none"> ・いつも使う水や食料を少し多めに買い、使いながら補充する「ローリングストック」 ・停電時にも調理できる「カセットコンロとボンベの準備」 ・家族で避難先や連絡手段を確認しておく「家庭内防災会議」 <p>など、日常生活の延長線上で無理なく始められる備えをお勧めしています。</p> <p>地域の防災講座の開催や講師派遣などについては、これまででも各自主防災会からの要望に応じて対応していますので、ぜひお気軽に危機管理課まで御相談ください。</p> <p>町としても、皆さんと一緒に「いざという時に行動できる地域づくり」を進めてまいります。</p>

地区名	開催日	大項目	小項目	質問・意見の要旨	担当課	回答等の要旨 (※対応予定及び対応済は、朱書きで入力)
5 新立	R7. 9. 12	01防災	防災行政無線	防災放送が道路端なので、聞き取りにくい。2回や3回や繰り返してほしい。	危機管理課	<p>御意見をいただきありがとうございます。</p> <p>防災行政無線の放送が聞き取りにくいというお声は、特に雨風が強い時や窓を閉めている場合などによくいただきます。緊急時にしっかりと情報を受け取ることができないのは不安なことだと思います。町としても、その気持ちを重く受け止めています。</p> <p>現在の放送設備は道路沿いなどに設置されており、音の届き方に地域差が生じることがあります。繰り返し放送については、避難情報など緊急性の高い内容は原則として2回以上放送するようにしていますが、今後も聞き取りづらい地区がないか確認しながら、放送内容や回数の工夫を検討してまいります。</p> <p>また、放送を聞き逃してしまった場合は、松前町防災行政無線自動応答サービス（☎961-7111）にお電話いただくと、放送と同じ内容を何度でも聞くことができます。</p> <p>さらに、スマートフォンをお持ちの方は、防災アプリ「全国避難所ガイド」に登録いただくことで、放送内容の通知や音声再生が可能になります。これらを併せて活用していただくと、より確実に情報を受け取ることができます。</p> <p>町といたしましても、今後も皆さんに安心して防災情報を受け取っていただけるよう、伝達手段の多様化や聞こえづらい地域の改善に取り組んでまいります。</p> <p>防災情報 全国避難所ガイド https://www.hinanjyo.jp/</p> 
6 新立	R7. 9. 12	02道路・交通・建物	松前駅前開発	駅前開発は具体的にどのようにしていくのか。	まちづくり課	<p>松前駅前については、バス停、ロータリーおよび駐輪場の整備を進める予定です。</p> <p>また、駅の西側にある余剰地については、地域の方々が集い、交流できる広場などを整備し、駅前に賑わいを生み出すことができればと考えています。</p>
7 新立	R7. 9. 12	12その他	伊予鉄駅舎のバリアフリー	伊予鉄の駅舎もきれいになるのか。バリアフリーにならないのか。	まちづくり課	<p>駅舎については、伊予鉄道の所有物であり、これまで住民の皆様からの御要望等については、伊予鉄道へお伝えしております。現在、スロープの設置をはじめとするバリアフリー化を含めた計画を立てており、その計画を基に公的な補助金の活用を見込みながら、駅舎の建て替えについて検討が進められていると伺っています。</p> <p>今後も関係機関と連携しながら、地域の利便性向上に向けた取組を支援してまいります。</p>

地区名	開催日	大項目	小項目	質問・意見の要旨	担当課	回答等の要旨 (※対応予定及び対応済は、朱書きで入力)
8 新立	R7.9.12	02道路・交通・建物	空き地の草むら	西（松前港前交差点の北側にある東西の道）は町有地の空き地に草むらが多く、猫の糞が多い。秋祭りの神輿や提灯行列において、子どもも通りたがらないので、きれいにしてほしい。	まちづくり課	<p>御指摘の新立地区の町有地につきましては、雑草の繁茂や通行環境の悪化により御迷惑をおかけしており、申し訳ありません。</p> <p>現在、令和7年10月中の完了を目標に除草作業を発注しており、作業を順次進めております。</p> <p>また、地域の秋祭りでは神輿や提灯行列が通行されることが多いので、行事に支障が出ないよう、沿道部分については優先的に除草を行うよう調整しています。</p> <p>地域の皆さまが気持ちよく祭りを迎えるよう、環境整備に努めてまいりますので、御理解と御協力をお願ひいたします。</p>
9 新立	R7.9.12	12その他	松前公園	義農公園がなくなつて小学生が遊ぶところがなくなつた。松前公園では小さい子が多いから、小学生が遊ぶと危ないといわれて、子どもが帰ってきたこともある。子どもが体育館にそのことを伝えると、そうやって言われたなら、しょうがないといわれたとのこと。	社会教育課	<p>水害対策としての地下貯水槽整備工事に伴い、これまで子どもたちが遊んでいた場所が使えず、御不便をおかけしていることを申し訳なく思っています。現在、整備工事を進めており、整備が完了次第、地域の皆さまが安心して利用できる公園として再開できるよう準備を進めています。もうしばらく御理解と御協力をお願ひいたします。</p> <p>松前公園での出来事については、遊び場を共有する中で、小さな子どもを持つ保護者の方から注意を受けた可能性がありますが、小学生の皆さんにも思い切り体を動かして遊べる場所が必要であることは、町としても強く認識しています。</p> <p>体育館の指定管理者に確認したところ、「しょうがない」という趣旨の発言は確認されませんでしたが、今後は世代を問わず安心して利用できるよう、利用者への声かけの仕方や対応のあり方についても丁寧に行うようお願いしました。</p> <p>また、松前公園だけでなく、多目的広場についても放課後の時間帯で予約が入っていない日には、子どもたちが自由に遊べる場として開放しています。近くにお越しの際は、ぜひこちらも御利用ください。</p> <p>町としても、子どもたちが安全に、のびのびと遊べる環境を整えることを大切に考えています。義農公園の整備をはじめ、今後も地域全体で「子どもの居場所づくり」に取り組んでまいります。</p>

地区名	開催日	大項目	小項目	質問・意見の要旨	担当課	回答等の要旨 (※対応予定及び対応済は、朱書きで入力)
10 新立	R7.9.12	02道 路・交 通・建 物	防犯灯の 設置	松前中学校の長尾谷川沿いから松前駅に抜ける道がとても暗いので、街灯を設置してほしい。	まちづくり課	<p>御意見をありがとうございます。松前中学校から松前駅へ抜ける道は、通学や通勤などで利用される経路であり、「夜間の暗さが気になる」というお声は、町としても重要な安全の課題と受け止めています。</p> <p>防犯灯の設置は、地域の皆様による「安全なまちづくり活動」の一環として位置づけられており、設置や修繕の費用は町が負担し、電気料金については自治会の御協力をいただく仕組みとなっています。</p> <p>そのため、新たに防犯灯を設置する場合は、まず地域（自治会）で必要な箇所を取りまとめていただき、町へ御要望をいただく流れとなります。</p> <p>町としても、地域の皆様から寄せられる御意見をもとに、安全で安心して歩ける道路環境の整備に努めてまいります。ぜひ、地域での御相談・御要望をお寄せください。</p>
11 新立	R7.9.12	02道 路・交 通・建 物	文化セン ター図書 館のにお い	文化センターの図書館について、入った途端カビのにおいがする。天井にも染みができている場所がある。現在の改修にあわせて、一緒におしてほしい。	社会教育課	<p>御指摘ありがとうございます。</p> <p>図書館を御利用の際にカビのにおいを感じられたり、天井のしみが目に付いたりするとのことで、御不快な思いをおかけしており申し訳ありません。町としても、利用される皆さまにとって快適で安心できる環境を整えることが大切だと考えております。</p> <p>現在、文化センター全体では「公共施設管理計画」に基づき、外壁等の中規模改修工事を進めています。図書館についても同計画の対象施設として、必要な箇所の調査・改修を順次実施していく予定です。</p> <p>カビ臭や天井のしみの主な原因是、地下に設置されている空調用冷温水タンクの経年劣化による湿気の発生であることが確認されています。これについては、令和9～10年度に現在の地下タンク方式を廃止し、パッケージエアコン方式に改修する計画を進めており、工事が完了すれば湿気や臭いの問題も解消される見込みです。</p> <p>それまでの間は、可能な範囲で換気や除湿対応を強化し、少しでも快適に御利用いただけるよう努めてまいります。御不便をおかけしますが、工事完了まで御理解と御協力をお願いいたします。</p>